

MARTES 8 DE SEPTIEMBRE DE 2015

## **PARTIDOS POLÍTICOS Y CANDIDATURAS INDEPENDIENTES**

### **PAN**

#### **HABRÁ DEPURACIÓN DEL PADRÓN DE AN**

Por Miguel Balderas

El presidente estatal del PAN, José Luis Báez, informó que el partido tendrá asamblea nacional en el mes de noviembre en la que se reformarán sus estatutos, donde se prevé un rediseño a los procesos de afiliación; informó que probablemente se abra un periodo de consulta a sus militantes y ciudadanos para que aporten sus ideas y se modifiquen con base en ellas, apuntó. Recordó que en la reciente campaña interna del PAN, el padrón del partido fue uno de los temas. (N 6)

#### **HABRÁ REESTRUCTURACIÓN DE LOS ESTATUTOS DEL PAN**

Por Montserrat Márquez

Durante la asamblea nacional que tendrá a cabo el Partido Acción Nacional (PAN), el próximo mes de noviembre, será cuando inicie la reestructuración de los estatutos de la institución política, informó el dirigente estatal, José Báez Guerrero. “A mediados de noviembre habrá una asamblea nacional para reformar los estatutos, dentro de la reforma se prevé que haya un rediseño a los procesos de afiliación y ello es una idea que los centros educativos puedan dar propuestas sobre cómo debe ser la afiliación, como un partido político nacional”, reiteró. El dirigente estatal señaló que para emprender esta acción, primero será abierta una consulta entre los militantes, misma que dijo, confía en que sea abierta para que cualquier ciudadano pueda opinar al respecto; para que cuando sean modificados los estatutos algunas de estas ideas sea tomadas en cuenta. Báez Guerrero puntualizó que el tema de la afiliación es algo que el partido tiene que rediseñar, al tiempo de además destacar que, además de ser un tema prioritario, también es un tema oportuno, ya que va de la mano con la depuración del padrón, misma que debe de realizarse lo antes posible. “En los primeros 100 días Ricardo Anaya estará presentado el esquema por el cual se va depurar el padrón, está transcurriendo el tiempo pero no debe pasar de los 100 días de su gestión, que se aborden estos dos temas y se llegue a una depuración pronta. El padrón en Querétaro 13 mil 200”, enfatizó. Aseveró que todavía no se conoce los nuevos, pero la visión es que el padrón pueda incrementarse para que el partido sea más abierto a los ciudadanos, con lo cual sea más fácil pertenecer al ‘blanquiazul’, lo cual implicaría un crecimiento. (AM p3)

#### **HARÁN SINERGIA POR QUERÉTARO**

Por Jorge Vargas Sánchez

Contrario a la ortodoxia política, según la cual las bancadas federales y locales no compartían sus agendas legislativas, sino que cada grupo parlamentario las impulsaba por sí, esta vez los diputados federales por el PAN han entrado en conversaciones con los del PRI en aras de trabajar juntos en favor de esta entidad federativa y de su gente. El coordinador de los albiazules, diputado federal Armando Rivera Castillejos, comentó que sí está en la responsabilidad de los cinco diputados de Acción Nacional apoyar al gobernador electo Francisco Domínguez Servián “en todas las gestiones que sean necesarias, en todas las secretarías federales”, también comparten hacer un equipo común con los legisladores federales tricolores. Esto para “que se vea el peso de los siete porque también tenemos dos compañeros del Partido Revolucionario Institucional, con los cuales estaremos impulsando los proyectos de Querétaro, tanto del gobernador como de los diferentes presidentes municipales”, dijo. En la primera rueda de prensa que los diputados federales panistas ofrecieron después de haber entrado en funciones, Rivera Castillejos aseguró que “hemos platicado los cinco (del PAN), incluso yo he platicado en México con Braulio

**MARTES 8 DE SEPTIEMBRE DE 2015**

Guerra y con Hugo Cabrera (del PRI), y están en la voluntad de apoyar todas las gestiones del gobernador (Francisco) Domínguez y de los diferentes alcaldes de Querétaro”. (PA 10)

## **PAN BUSCA REVERTIR REFORMA FISCAL**

Por Norma Ayala

Será Armando Rivera Castillejos, quien dirigirá los esfuerzos de los legisladores del Partido Acción Nacional (PAN) por Querétaro en la Legislatura federal. En este sentido, los cinco diputados federales por Querétaro presentaron su plataforma legislativa que habrán de aplicar en la Cámara baja, basada en seis ejes, entre estos el combate a la corrupción, educación, entre otros. Cabe mencionar que en pasados días, el Congreso federal tomó protesta a los nuevos legisladores, entre estos los panistas queretanos: Armando Rivera Castillejos, Guadalupe Murguía, Gerardo Cuanalo, María García y Apolinar Casillas. Al respecto, Rivera Castillejos informó que el objetivo de los diputados de Acción Nacional en esta 73 Legislatura federal será el trabajar para la transformación del país, así como legislar para cambiar y generar para los mexicanos y queretanos un país más justo, situación que dijo se logrará en dos vertientes: el combate a la corrupción y revertir la reforma hacendaria. (EUQ 1)

## **COORDINARÁ ARMANDO RIVERA A DIPUTADOS DEL PAN POR QUERÉTARO**

Por Montserrat Márquez

Armando Rivera Castillejos fue nombrado como el coordinador de los diputados federales del PAN, en el Congreso federal, por el dirigente estatal José Báez Guerrero, al tiempo de destacar seis ejes en los cuales centrarán su trabajo legislativo durante el primer período ordinario, el cual inició el pasado primero de septiembre. Los ejes generales son los siguientes: Combate total a la corrupción y fortalecimiento institucional; Crecimiento justo, duradero y sostenido; Justicia, derechos y convivencia nacional; Bienestar y seguridad social universal; Conocimiento y formación para la prosperidad y la Nación sustentable. “Estamos frente al enorme reto de legislar para lograr los cambios de fondo, para hacer de México un país más justo, es momento de atender las grandes demandas de los mexicanos, por ello, es que iniciamos los trabajos respaldados de prioridades fundamentales; dotar de herramientas al Sistema Nacional Anticorrupción a partir de la creación de leyes secundarias y buscar revertir los nocivos efectos de la reforma fiscal que ha sido tóxica”, expresó el exregidor Rivera Castillejos. Al hacer uso de la voz, el exdiputado local, Apolinar Casillas Gutiérrez, recordó que fue lanzado hace meses el Sistema Nacional Anticorrupción, pero que debe estar vinculado a la transparencia y rendición de cuentas, así como a dar apertura a formas de participación ciudadana; y el fortalecimiento institucional, transformando los artículos 115 y 116 constitucionales que rigen y regulan la vida constitucional de los ayuntamientos y estados. (AM p2)

## **DA A CONOCER RIVERA PRIORIDADES DEL PAN**

Por Irán Hernández

Tras ser nombrado coordinador de los diputados federales del PAN en Querétaro, por la Dirigencia Estatal del partido, Armando Rivera dio a conocer la agenda que se impulsará en el Congreso Federal, con ejes en temas económicos, educativos, medio ambiente, movilidad y seguridad. La oportunidad de trabajar para transformar el país, frente el enorme reto de legislar para hacer de México, un país más justo, iniciamos los trabajos respaldados en dos prioridades: Dotar de herramientas al sistema nacional anticorrupción, a partir de las leyes secundarias y buscar revertir los efectos de la reforma fiscal. (CQ p2)

MARTES 8 DE SEPTIEMBRE DE 2015

## **MORENA**

### **GIRA DEL CEE DE MORENA POR MUNICIPIOS**

Por Tina Hernández

Este fin de semana, los integrantes del Comité Ejecutivo Estatal de Morena, realizaron una gira para informar a los Comités Municipales de 11 demarcaciones sobre el proceso de la dirigencia nacional y estatal. Sinuhé Piedragil Ortiz, informó que la gira de trabajo concluyó el domingo y que se logró dar información a la militancia y los integrantes de los Comités de Jalpan, Arroyo Seco, Landa de Matamoros, Pinal de Amoles, Ezequiel Momtes, Caedereyta, Tolimán, Colón, San Juan del Río, Tequisquiapan, Amealco y Pedro Escobedo. (N6)

## **NOTAS PRINCIPALES**

### **DQ: RIEGAN CON AGUAS NEGRAS**

Por Heidy Wagner Laclette

Descargas de aguas negras son la causa de la contaminación de suelos en Santa María Magdalena, Jurica y Juriquilla, afirmó el director de Ecología del Municipio de Querétaro, César Chávez Nava, quien explicó que al tratarse de aguas residuales sin el tratamiento adecuado se utilizan para regar tierras de cultivo, lo que ocasiona que los metales pesados se sedimenten en la zona, principalmente plomo y peróxidos. En entrevista, el funcionario municipal coincidió con el investigador de la UNAM Campus Juriquilla, Gilberto Hernández Silva, al admitir que en la zona de Santa María Magdalena, Juriquilla y Jurica los suelos están contaminados. "Por las zonas que menciona el investigador de la UNAM concuerda con las quejas ciudadanas que tenemos relacionadas con malos olores provenientes de aguas negras". Agregó que en noviembre próximo la administración municipal presentará una cartera de proyectos ante la Secretaría de Energía, Banco Mundial, Conagua y CFE con la intención de obtener recursos que permitan incrementar la capacidad de las plantas tratadoras de aguas residuales en la capital. "Este proyecto ya se le presentó al equipo de entrega recepción municipal, se le puso como un pendiente, son proyectos orientados a la eficiencia energética y dentro de ellos los de las plantas tratadoras de aguas". (DQ principal)

### **N: ACRIBILLA A 2 Y LO MATAN**

Por Noticias

La Unidad Respuesta Inmediata fue quien tomó conocimiento en el domicilio conocido de la balacera registrada, al informarles que había tres mal heridos, por lo que pidieron el apoyo de más elementos policiacos para localizar a los sujetos. (N principal)

### **AM: REFORZARÁN ACCIONES DE CONTROL DE ARMAS**

Por Diego Armado Rivera

El gobierno del estado reforzará mecanismos de control de armas en Santa Rosa Jáuregui, aseguró el gobernador Jorge López Portillo Tostado. El mandatario estatal se refirió a la agresión sufrida por elementos de la Secretaría de Seguridad Pública Municipal de Querétaro este fin de semana en la comunidad de Pie de Gallo. Ante estos sucesos aclaró que los elementos policiacos ya están fuera de peligro. "Este es un tema de una agresión sobre cuatro elementos con una escopeta y las esquirlas generaron estas heridas, los cuatro elementos ya están fuera de peligro naturalmente", aseveró. Portillo Tostado aclaró que los elementos no se han negado a patrullar la zona, por el contrario, incrementarán la presencia policial para evitar la presencia de más delitos. "Es un caso donde ningún elemento, hasta donde tenemos reportado, se extraña de ir al lugar; al contrario, estamos reforzando la presencia en San Miguelito y Pie de Gallo, con toda la fuerza del estado", aseveró. Respecto al programa de despistolización,

**MARTES 8 DE SEPTIEMBRE DE 2015**

explicó que es un esquema de trabajo impulsado por el gobierno federal cada año; sin embargo existe la posibilidad de intensificarlo y eso harán. (AM principal)

## **CQ: EJÉRCITO DESCARTA INTERVENIR EN SANTA ROSA JÁUREGUI**

Por Andrea Martínez

El comandante de la décimo séptima zona militar, Francisco Aguilar Hernández, sostuvo que el Ejército Mexicano intervendrá en la delegación de Santa Rosa Jáuregui, hasta que la autoridad estatal se los solicite y una vez que se vea rebasada. Esto luego de la agresión que sufrieron ocho policías de la Secretaría de Seguridad Pública (SSPM) con una escopeta, en las comunidades de Pie de Gallo y San Miguelito. Siempre y cuando las autoridades sean rebasadas, el momento en el que las autoridades soliciten el apoyo, pues apoyamos, mientras tanto es un asunto de seguridad pública, enfatizó. (CQ principal)

## **PA: BALACERA: 3 MUERTOS**

Por Rafael Vigil Y Gerardo González

Tres muertos y un herido fue el saldo de un enfrentamiento a balazos entre miembros de dos familias por la supuesta disputa de un terreno en las inmediaciones de Ciudad del Sol, en la capital queretana. Las víctimas fueron identificadas como Enrique Hurtado Galván, de 52 años, José Díaz Díaz, de 65 y José Díaz Rodríguez de 41 años, estos últimos padre e hijo. José Eduardo Díaz Uribe, de 21 años, resultó lesionado y fue trasladado al Hospital General, aunque se descarta que su condición sea grave. Fuentes bien informadas relataron a PLAZA DE ARMAS, El Periódico de Querétaro, que los involucrados estaban en pleito por la posesión de las tierras que al final se convirtió en sus tumbas y de las cuales ambas partes decían tener legítima posesión. Aproximadamente a las 11:30 de la mañana los cuerpos de emergencia recibieron el reporte de una persona lesionada por impacto de arma de fuego en las inmediaciones del condominio Oslo, en el Fraccionamiento Ciudad del Sol. Una vez que acudieron paramédicos de la Cruz Roja, se les informó que había otras tres personas heridas a orilla de un camino de terracería que lleva al banco de tepetate de la comunidad, producto de un ataque perpetrado por sujetos armados. (PA principal)

## **EUQ: GOBIERNO VA POR CONTROL DE ARMAS EN SANTA ROSA**

Por Marittza Navarro

El gobernador del estado, Jorge López Portillo Tostado, afirmó que se llevan a cabo acciones de seguridad para el control del uso de armas de fuego en la delegación de Santa Rosa Jáuregui. Tras los sucesos en San Miguelito del fin de semana, en el que habitantes agredieron con balas a elementos de Seguridad Pública Municipal, el mandatario afirmó que están reforzando operativos para disminuir los riesgos de delincuencia. Estos hechos, afirmó el gobernador, son consecuencia de actos de pandillerismo, una problemática que aspiran a controlar con mayor presencia policíaca. Este tipo de caso también está relacionado el consumo de alcohol. “La estrategia en contra de ese tema, en particular del pandillerismo y en particular en fines de semana por razón del alcoholismo, al ingerir bebidas alcohólicas hemos tenido problemas los fines de semana en estas comunidades, Pie de Gallo, San Miguelito, particularmente”, expuso, (EUQ principal)

MARTES 8 DE SEPTIEMBRE DE 2015

## PODER LEGISLATIVO

### APRUEBA LA LEGISLATURA MODIFICACIÓN A LA CEIG

Por Candhy Escalante

Dan por concluidos los trabajos realizados por los diputados integrantes de la Comisión de Puntos Constitucionales en la LVII Legislatura, luego de aprobar su último dictamen referente a la reforma del Apartado B del Artículo 33 de la Constitución Política del Estado de Querétaro. En una Sesión entre los diputados Diego Foyo, Guillermo Vega y Marco Antonio León Hernández, quien preside esta mesa de trabajo, este último agradeció a sus compañeros legisladores, así como al equipo de Asuntos Legislativos y Comunicación Social, su apoyo en estos 3 años de trabajo, toda vez que será el próximo 25 de septiembre cuando realicen por última ocasión su labor como representantes populares. Como parte del Orden del Día se llevó a cabo la aprobación de la reforma al Apartado B del Artículo 33 de la Constitución del Estado, la cual contempla la modificación en la composición de la Comisión Estatal de Información Gubernamental (CEIG). Esta iniciativa ya había sido aprobada por sus integrantes, sin embargo, debió pasar a los Ayuntamientos para que estos enviaran sus consideraciones y posteriormente las remitieran a la Comisión. Con esta aprobación, la ley señala que "La Comisión Estatal de Información Gubernamental, es un organismo autónomo colegiado, especializado e imparcial, con autonomía operativa, de gestión y de decisión, que se encargará de garantizar el ejercicio, disfrute, promoción, difusión e investigación del derecho de los gobernados para acceder a la información pública, en los términos de la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos y demás leyes aplicables". (PA 9)

### PROPONE GILBERTO PEDRAZA ELIMINAR LAS COMPARENCIAS POR FALTA DE TIEMPO

Por Candhy Escalante

Sugiere el diputado priista y ahora coordinador del grupo legislativo del Partido Revolucionario Institucional, Gilberto Pedraza Núñez, que los diputados que tengan algunas dudas o cuestionamientos sobre el ejercicio realizado por los secretarios lo hagan saber por escrito, con lo que reemplazarían así las comparencias o glosas. El legislador priista afirmó que el viernes de la semana pasada recibió el nombramiento como coordinador, por lo que esta misma semana participará en los trabajos de la Junta de Concertación Política. "En una reunión con los demás compañeros se me dio la posibilidad de que los coordinara, dado que Braulio se fue a la Legislatura federal, es muy corto el plazo, unos 20 días, sin embargo, es el tiempo necesario para sacar temas pendientes, que básicamente es buscar un mecanismo para el tema de la glosa", dijo. Hace algunos días el diputado coordinador del grupo del PAN, Guillermo Vega Guerrero, afirmó que era necesario llevar a cabo las glosas, las cuales -sugirió- podrían ser del 10 al 20 de septiembre. Sin embargo, Pedraza Núñez destacó que hasta el momento uno de los acuerdos que se ha sostenido es que se lleven a cabo dos Sesiones de Pleno, una de ellas el próximo 10 de septiembre. (PA 9)

## PODER EJECUTIVO

### ORDENA JLPT NO BAJAR LA GUARDIA

Por Andrea Martínez

Será un gran cierre de administración, garantizó, el gobernador del Estado, Jorge López Portillo Tostado, luego de asegurar que instruyó a todos los funcionarios, en particular a su gabinete a concluir este proceso de transición con las mejores acciones, "ningún secretario puede bajar la guardia pese a ser los últimos días". Aseguró que el cierre de la actual administración se mantiene en ritmo, al tiempo de reconocer el trabajo realizado por Calzada Rovirosa, "convoqué a todos a hacer un gran cierre de sexenio, en su momento el gobernador Calzada hizo un gran trabajo, el cierre debe ser en los mismo términos y ningún secretario puede bajar la guardia en este último tramo". Reiteró que la relación, comunicación y trabajo con la administración entrante se encuentra en buenos términos,

MARTES 8 DE SEPTIEMBRE DE 2015

"estamos muy en consonancia con el trabajo que venimos desempeñando con el gobierno que viene, para efecto de que ellos mantengan el ritmo de trabajo que tiene el estado". López Portillo, dijo que de las acciones delictivas registradas el fin de semana en Santa Rosa Jáuregui son derivadas del pandillerismo, el consumo de alcohol desmedido y la proliferación de armas de fuego, por lo que reforzarán las comunidades de San Miguelito y Pie de Gallo. "La estrategia en contra de ese tema, en particular del pandillerismo y los fines de semana por razón del alcoholismo; hemos tenido problemas los fines de semanas en las comunidades por ello, así como la proliferación de armas de fuego, muy en particular en San Miguelito, por lo que hemos coordinado con el ejército un esfuerzo de control, en particular de las armas que ha generado parte del conflicto, sobre todo los fines de semana". Preciso que las armas que ha asegurado como parte del programa federal durante la administración han sido en su mayoría armas cortas en retenes ubicados en Amealco, Landa de Matamoros, Arroyo Seco, Huimilpan y Corregidora". (DQ p1)

## DOMÍNGUEZ REALIZA GIRA DE TRABAJO POR EU

Por Redacción

El gobernador electo del estado de Querétaro, Francisco Domínguez Servién, realiza una gira de trabajo en Estados Unidos con el objetivo de fortalecer las relaciones internacionales, así como intercambiar experiencias con distinguidos personajes. Por ello, sostuvo un encuentro con el congresista Henry Roberto Cuellar, con quien abordó temas de seguridad, educación, desarrollo económico y transporte público: "Estoy muy agradecido con el congresista porque podemos conocer cómo es que otros estados han abordado algunas problemáticas, como la del transporte público, que estaremos atendiendo a partir del 1 de octubre, ya que es un tema sensible para las y los queretanos. Otro de los tópicos que tocamos fue el de la seguridad y hoy nos llevamos aprendizaje para tomar aquello que nos sirva para Querétaro y poder hacer frente a la situación que estamos viviendo". Con el congresista, el gobernador electo también destacó el tema de la migración, pues el municipio de Huimilpan es uno de los principales generadores de migrantes hacia los Estados Unidos. (EUQ 3)

## REALIZA PANCHO GIRA DE TRABAJO EN ESTADOS UNIDOS

Redacción

El gobernador electo del estado de Querétaro, Francisco Domínguez Servién, realiza una gira de trabajo en Estados Unidos con el objetivo de fortalecer las relaciones internacionales, así como intercambiar experiencias. Ayer sostuvo un encuentro con el congresista Henry Roberto Cuellar, con quien abordó temas de seguridad, educación, desarrollo económico y transporte público. "Estoy muy agradecido con el Congresista porque podemos conocer cómo es que otros estados han abordado algunas problemáticas, como la del transporte público, que estaremos atendiendo a partir del primero de octubre, ya que es un tema sensible para las y los queretanos". Acotó que otro de los tópicos es la seguridad y se lleva el aprendizaje para tomar aquello que sirva para Querétaro y hacer frente a la situación que se vive. Con el Congresista, el gobernador electo también destacó el tema de la migración, pues el municipio de Huimilpan es uno de los principales expulsores de migrantes hacia los Estados Unidos. Posteriormente sostuvo un encuentro con el ex embajador de México en los Estados Unidos, Arturo Sarukhán Casamitjana, quien compartió su experiencia en el país vecino del norte, principal socio comercial de Querétaro. En este encuentro ambos tocaron los temas de la inversión extranjera, el fomento a las cadenas productivas que existen entre los dos países y turismo. (DQ p1)

MARTES 8 DE SEPTIEMBRE DE 2015

## MUNICIPIOS

### FAMILIA BOLAÑOS Y LIRA, EN NÓMINA DE CORREGIDORA

Redacción

El Diccionario Esencial de la Lengua Española, define el nepotismo como una “Desmedida preferencia que algunos dan a sus parientes para las concesiones o empleos públicos”; en el municipio de Corregidora, esto es una realidad. Una revisión a los nombres de los empleados de esa administración, encabezada por Antonio Zapata Guerrero, hoy diputado local electo, arroja que tener los apellidos “Bolaños” o “Lira” garantiza el tener trabajo. Con el apellido “Bolaños” ocho personas están en la nómina, las cuales tienen parentesco entre sí, ya sea como padre, primos, hijas, hermanos, sobrinas, etc.: empleado 2771: José Bolaños Chávez, quien labora como matancero en la Secretaría de Servicios Públicos Municipales, y percibe un salario de 5 mil 600 pesos; empleada 3453: Marisol Anahí Bolaños Lira, quien se desempeña como directora de Atención Ciudadana y gana 25 mil 900 pesos; empleado 426: Eduardo Bolaños Rivera, que ocupa el puesto de Director Operativo de Alumbrado también en Servicios Públicos Municipales y percibe 36 mil pesos al mes como salario; en esa misma secretaría labora como auxiliar operativo, con un salario de 5 mil 850: José Guadalupe Bolaños Rivera (empleado 2018). Como secretaria, en el Sistema de Desarrollo Municipal SMDIF y con un salario de 6 mil pesos trabaja Juana Isabel Bolaños Rivera (empleado 3851). Pedro Córdova Bolaños (empleado 233) trabaja como inspector de comercio en la Dirección de Desarrollo Económico de la Secretaría de Desarrollo Sustentable y gana 7 mil pesos. Eduardo Rafael Montoya Bolaños (empleado 3946) se desempeña como analista jurídico en la Secretaría del Ayuntamiento y gana 13 mil 400 pesos; en tanto, Leticia Ortiz Bolaños (empleada 2347) realiza labores de afanadora y gana 5 mil 500 pesos. (AM p3)

### FIRMA MARCOS ACUERDOS EN WASHINGTON D.C.

Por Arturo Espinosa

Con la finalidad de firmar acuerdos de colaboración en materia de infraestructura en temas de planeación urbana y movilidad, el presidente municipal electo de Querétaro, Marco Aguilar Vega, se encuentra realizando una gira de trabajo por Washington D.C. con distintos organismos e instituciones. Explicó que asimismo la agenda incluye reuniones de trabajo en el Banco Mundial, el Banco Interamericano de Desarrollo, el Departamento de Comercio, la Cámara de Comercio de los Estados Unidos Americanos y la representación de Promexico. (CQ p2)

## INFORMACIÓN DE INTERÉS GENERAL

### DESECHA JUEZ AMPARO VS AUMENTO

Por Norma Ayala

El Juez Quinto de Distrito desechó el amparo que interpuso la Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ) en contra del alza del transporte público, informó el académico de la Facultad de Derecho y promovedor del amparo, César Tarello, quien a su vez destacó que ante este fallo, tramitarán una queja ante el juez. Tarello añadió que impulsarán, a través del Observatorio Ciudadano de Movilidad, que los queretanos interpongan de manera individual su amparo, ya que la Universidad no podrá realizarlo debido a este fallo. Y es que dijo, el Juez Quinto de Distrito, quien analizó dicho amparo y de nombre Oscar Palomo Carrasco, desechó el recurso bajo el argumento de que la Universidad no tiene el interés legítimo y que los promovedores debieron haber realizado un contrato de mandato ante un notario. “Es decir, que los más de mil personas de la comunidad estudiantil que firmaron este amparo, tienen que acudir con un notario y firmar un poder, es decir, que la demanda se presente por particulares,

**MARTES 8 DE SEPTIEMBRE DE 2015**

pero son razones que no compartimos, y tendremos la oportunidad de presentar un recurso que se llama queja”, dijo el académico. (EUQ 1)

## **COLUMNAS Y OPINIÓN**

### **CUARTO DE GUERRA**

Por Julio de la Cruz

**RELEVO.** En el PRI sigue firme el plan de renovar la dirigencia estatal y un nombre proveniente del sector popular, el del joven líder cenopista Juan José Ruiz Rodríguez, está en las lista de fuertes aspirantes a ocupar el cargo que dejará Mauricio Ortiz Proal. El ex coordinador del programa soluciones tiene a su favor haber crecido dentro de la misma CNOP que dirigió el actual presidente nacional del partido tricolor, Manlio Fabio Beltrones y tendría aval desde la Ciudad de México. (DQ p1)

### **EXPEDIENTE Q**

Por Adán Olvera

Desde más de 20 años la delegación de Santa Rosa Jáuregui en Querétaro es de los lugares más ignorados por las administraciones municipales que han gobernado la capital del Estado. Normalmente el presidente municipal que llegaba a gobernar la capital prometía recursos y obras para Santa Rosa y además regresarle la oportunidad de ser el municipio 19 del estado; ni las obras y mucho menos la autonomía le han llegado a los oriundos del lugar. En las comunidades de Santa Rosa Jáuregui, como Pie de Gallo, La Solana, San Miguelito, Buenavista y otras, los problemas van del aspecto laboral, social, económico, deportivo y de adicciones. Santa Rosa ya le pertenece más a los narcomenudistas y delincuentes que a las autoridades; ya no hay respeto a la autoridad y no es de hace tres años, es de hace mucho más y para repartirse culpas los gobernantes son especialistas. En aquella delegación los ebrios y peleas familiares es cosa de casi todos los días y ya es visto con naturalidad; levantones, ajustes de deudas, secuestros y balaceras han rondado en los últimos años en Santa Rosa Jáuregui. En aquel lugar el "tejido social" se hizo nudos y ahora las consecuencias de poner un orden será una tarea complicada ante los años de abandono y de alta marginalidad; sumado a eso, en Santa Rosa Jáuregui, hay personajes de muy dudosa reputación que están incrustados en la sociedad y que en poco abonan al mantenimiento de la paz en aquel lugar. La marginación, la falta de oportunidades, narcomenudeo y venta desmedida de alcohol es visto como única forma de entretenimiento y diversión y ya adoptado casi como una cultura; que seguirán condenando a esta delegación como una de las que más contribuyen a los número rojos en Querétaro. Los hechos más recientes se dieron este fin de semana cuando un convoy de policías fue atacado a balazos en la comunidad de Pie de Gallo, en donde prácticamente toda la comunidad se queda callada ante el miedo de sufrir agresiones de parte de los maleantes que tienen secuestrado aquel lugar. Lo de Santa Rosa Jáuregui es un problema que no podrán seguir ignorando las autoridades y es que lo que pasa ahí todos los días, ya no da para más. DE REBOTE Mil 500 es el número de policías que como mínimo requiere Querétaro para cumplir con los estándares internacionales y tendría que sumarse a los 950 con los que actualmente cuenta la policía municipal capitalina. El reto es mayúsculo. (DQ p12)

### **ASTERISCOS**

A partir de las 10 y media de mañana del próximo sábado 26 de septiembre, inicia la era de la 58 Legislatura del Estado; es decir, dentro de 18 días se instala. La ceremonia de toma de protesta tendrá como sede el histórico Teatro de la República; en ella, el diputado decano el panista Eric Salas González, será el primero en rendir protesta. Acto Seguido, ya siendo él parte del Congreso, tomará la protesta de ley a sus 24 compañeros y compañeras a así completar el ceremonial. **IMPORTANCIA** En sus respuestas se mide la relevancia que los gobiernos municipales dan a la transparencia. Resulta que cinco de los 18 respondieron a la consulta legal que implementó la legislatura del estado, sobre la reforma constitucional que tiene que ver la Comisión Estatal de

**MARTES 8 DE SEPTIEMBRE DE 2015**

Información Gubernamental. Marco Antonio León Hernández presidente de la Comisión de Puntos Constitucionales de la 57 legislatura, reportó que el resto de los municipios simplemente no contestaron. (AM p1)

## **LA RANA HERVIDA QUERETANA**

Por Víctor López Jaramillo

El legado de descomposición social que el gobierno de José Calzada-Jorge López Portillo deja a Querétaro se ve reflejado en la dramática situación que viven los habitantes de Santa María Magdalena y el halo de violencia que se ha adueñado de sus calles. La tranquilidad se ha roto. Lejos de hablar de los tradicionales tacos de canasta, sus lolos y su tradicional feria del mole, ahora las noticias son sobre los robos al tren y las balaceras que se suscitan. Aunque las autoridades lo nieguen, los vecinos de Santa María Magdalena conviven con la violencia cotidiana. Desde los vagones del tren, se dispara sin miramientos contra los habitantes. Y, además, se les criminaliza, práctica habitual en este gobierno, tanto local como federal, de culpar a la víctima. El problema no surgió por generación espontánea, creció lentamente y las autoridades no hicieron nada para frenarlo. Anclados en el discurso de que Querétaro es de los estados más seguros, optaron por cerrar los ojos a la realidad e inundarnos de propaganda asegurando que vivíamos en un mundo feliz. Santa María Magdalena ya había dado señales de que había sido olvidada por las autoridades. Recordemos que es una de las zonas que más padeció por las inundaciones que las lluvias atípicas, según las autoridades, provocaron. En medio de soldados y oficiales armados, es decir, entre una zona militar y una terminal intermodal de carga, la localidad se ha convertido en un lugar donde la inseguridad ha anidado. Los robos a los trenes de carga que pasan se han vuelto cosa común. Ahora, los enfrentamientos con armas de fuego con saldo de heridos empiezan a ser cosa de todos los días. ¿Qué sigue? Imagine usted una rana a la que echan en una olla con agua tibia. Como no es mucho el calor, la rana lo soporta. Pero el calor aumenta poco a poco; la rana se adapta a esos pequeños incrementos de temperatura. Y sin darse cuenta, el agua alcanza punto de ebullición y con ello, la rana muere. A esto se le llama el síndrome de la rana hervida y es lo que nos pasa en Querétaro. Los hechos de violencia poco a poco han aumentado. Pero como son pocos, la autoridad los niega. Luego, una comunidad en Santa Rosa Jáuregui empieza a tener altos índices de delincuencia, lo cual lleva a que incluso la policía dude en entrar a ella. Pero no pasa nada, creemos que podemos soportar eso. Después, otra localidad, ya en zona conurbada, vive asaltos al tren con balaceras y se hiere a vecinos. ¿Vamos a seguir con esa actitud? ¿Qué colonia, qué localidad sigue en ser presa de la delincuencia? En estos días de entrega-recepción, el equipo de Francisco Domínguez acusó al gobierno saliente de Calzada-López Portillo de no entregarles el Programa Estatal de Seguridad Pública que exige la ley. Entre dimes y diretes entre equipos de gobierno empiezan a mostrarse las grandes grietas que deja el gobierno priísta. Y la seguridad pública es una de ellas. Lo que sucede en Santa María Magdalena es una muestra palpable del deterioro del tejido social. (EUQ 11)

## **PRI LOCAL, SIN JEFE POLÍTICO**

Por Norberto Alvarado Alegría

La praxis política mexicana —que es la misma que impera en todo el mundo—, señala que habiendo Presidente de la República, gobernador o presidente municipal, quienes ocupan estos cargos se convierten materialmente en jefes políticos de su partido, en el nivel territorial que corresponda a su ámbito de gobierno; esta regla, que en otras democracias, primordialmente en la parlamentarias, es de carácter formal, en México es una de las reglas no escritas más significativas que imperan en las relaciones institucionales de los partidos políticos y de los gobiernos que emanan de ellos, a pesar de ser altamente criticada —más por desconocimiento, que con causa justificada—, sigue vigente y aplica para todos los partidos políticos y los gobiernos federales, estatales y municipales. De la misma manera, otra regla no escrita de la política, que se vuelve también muy significativa cada vez que hay proceso electoral, señala que una vez nombrado el candidato del partido en el gobierno, éste se convierte en el

**MARTES 8 DE SEPTIEMBRE DE 2015**

nuevo jefe político del mismo, y que al candidato a Presidente de la República o a gobernador principalmente, le corresponde la selección de los candidatos que lo acompañan en el proceso, la conducción de la campaña y la dirigencia del partido al que pertenece. Muchos son los ejemplos que la historia político-electoral de México nos ofrece al respecto, tanto en el régimen de partido hegemónico que imperó hasta el 2000, como en la nueva fase de la alternancia democrática mexicana, que a lo largo y ancho del país y con partidos políticos de todos los colores e ideologías, ha permitido que los triunfos y derrotas en las urnas, generen la reproducción de estas reglas pragmáticas, que en otrora se creían exclusivas de un partido, pero que la sociología política nos demuestra que son aplicables a todos, pues los hombres y mujeres que se dedican a la política, se comportan de igual manera frente al poder público sin importar su ideología. En Querétaro, la historia de los gobiernos estatales más recientes, nos demuestra que la falta de conocimiento de estas reglas no escritas de la política, ha significado para azules y rojos, desaciertos que en uno y otro caso han culminado con un desastre electoral en las urnas para los últimos dos candidatos perdedores en 2009 y 2015. Sin duda, el historicismo hegeliano parece encontrar en estas historias de derrota a la queretana, el más claro ejemplo de su tesis. Pues en ambos casos, los gobernadores salientes, Francisco Garrido y José Calzada, ejercieron su papel como jefes políticos de sus partidos en sus sexenios correspondientes; fueron figuras que aplicaron la primera de las reglas no escritas que he mencionado, sin embargo su ejercicio fue abusivo, ambos lo llevaron al extremo de buscar una falsa trascendencia en su sucesión, fueron presas de su egocentrismo y de las añoranzas del poder que ante ellos se desvanecía. Por ello, ambos decidieron romper la segunda regla no escrita. Impidieron que las figuras naturales para sucederlos en sus partidos pudieran crecer; en el caso de Garrido, el sacrificado fue Armando Rivera; en el caso de Calzada lo fue Jesús Rodríguez, ambos las mejores cartas de sus partidos en 2009 y 2015. En sentido contrario a la lógica del poder, optaron por candidatos débiles, que no quisieron o no pudieron ejercer el papel que se les atribuyó como jefes políticos de su partido, pues crecieron a la sombra de sus promotores, fueron excesivamente timoratos y cuidadosos para enfrentar las decisiones de los gobernadores salientes, y estos —Garrido y Calzada—, nunca sacaron las manos de la sucesión, pues decidieron también las candidaturas de ayuntamientos y legisladores, cuando ya no era su momento político ni electoral, condujeron o impidieron en el peor de los casos, las campañas de sus herederos, y hasta les impusieron los equipos de trabajo, relegando a las estructuras de sus respectivos partidos. Sin duda, los paralelismos entre las historias de Manuel González y Roberto Loyola explican los números de sus derrotas. Ambos fueron presas de su omisión en el ejercicio de su momento histórico, pudo más la ilusoria confianza de las encuestas pagadas y los medios de comunicación alineados, que la realidad del escenario electoral que nunca midieron por soberbia. La tercera regla no escrita, es que gobernador no pone gobernador, esa sin duda se cumplió en ambos casos. Derivado de lo anterior, hoy en el PRI queretano no hay jefe político desde el 8 de junio, pues ni quien fue gobernador, ni quien fue el candidato perdedor, ni quien está por 30 días, pueden ser el jefe político de un partido que está por cumplir seis años desarticulado y alejado de la militancia y de la sociedad. El calzadismo debe culminar para dar paso a la renovación —previa etapa autorreflexiva de los tiempos pasados y futuros—, para reorganizar al PRI de Querétaro, con seriedad y sensatez política, y no con ocurrencias como las que ya se expresan por quienes creen que el trabajo de partido es un simple membrete que se ganaron por ser amigos, compadres o incondicionales de segundo o tercer nivel. Lo primero es integrar un nuevo consejo político estatal representativo de la militancia y plural, a más tardar en el mes de noviembre, para dar paso enseguida a la renovación de una dirigencia estatal, que empezó coloquialmente con el pie izquierdo, y que entre los que se fueron y los que llegaron, terminaron por convertir al PRI en el cajón de las ocurrencias, las omisiones y los caprichos. Los tiempos estatutarios ya llegaron, no hay marcha atrás, lo que se debate en el PRI es la posibilidad de recuperar los votos en 2018, o regresar a un camino incierto de derrotas en las urnas. (EUQ 11)

MARTES 8 DE SEPTIEMBRE DE 2015

## BAJO RESERVA

**BALACERAS.** Primero en Santa Rosa Jáuregui, ayer en las inmediaciones de Mompaní, el caso es que estos hechos indican que la delincuencia en la capital está desbordada. Hace mucho tiempo que no teníamos reportados, hechos tan seguidos y perpetrados, se dice, por el crimen organizado ¿qué está pasando en Querétaro?, ¿los que se supone hacen su chamba de investigación no la están haciendo bien?, ¿quién no está haciendo su labor de monitoreo de seguridad? O peor aún: ¿quién podría estar haciendo caso omiso a estos fenómenos delincuenciales? Ojalá y el presidente municipal Luis Cevallos, nos pueda compartir las acciones que se están llevando o las sanciones que van a aplicar sobre los funcionarios que podrían estar siendo rebasados en su estrategia. **DESCOMPOSICIÓN DEL TEJIDO SOCIAL.** Gobernantes van y vienen, nos hablan de esfuerzos en materia de prevención del delito y la correspondiente detección del fenómeno delincencial. Sí, estudios van y vienen. Discursos que se escuchan más en justificaciones ociosas van y vienen. Pero la realidad que encara el estado y en particular la capital y su zona metropolitana es otra. Con emboscadas por la noche en Pie de Gallo, y balaceras en plena luz del día en Mompaní, son claras señales de ingobernabilidad o de una verdadera descomposición del tejido social. Bueno, así de rimbombante está la cosa, dicen los políticos. **COMUNICACIÓN SOCIAL EN LA LEGISLATURA.** Como ya es tradición, o más bien, tratando de cuidar las formas, cada que llega una nueva Legislatura, las principales fuerzas políticas se sientan a cabildear sobre los nuevos puestos administrativos. Dentro de las posiciones estratégicas está, sin duda alguna, la coordinación de comunicación social. Se espera que tanto el PRI como el PAN, presenten sus propuestas y comiencen las negociaciones. Por lo pronto, dicen, es muy probable que el revolucionario institucional pueda invitar al actual director de prensa de su partido a nivel estatal, Edgar Arteaga, quien, por la lógica, seguiría acompañando los pasos de su actual jefe Mauricio Ortiz Proal, quien seguramente asumirá el cargo de coordinador de la fracción parlamentaria del tricolor. Arteaga, periodista con alto kilometraje recorrido, se ha sabido posicionar entre los medios de comunicación locales. Faltarán las propuestas de los otros partidos. **LLEGA QUADRATÍN RADIO.** Nos comentan que para el 14 de septiembre, la emisión vespertina de la estación integra 92.7 que dignamente dirige doña Jaqueline Caballero, dará la bienvenida al equipo que dirige el director general Víctor Tinoco Ortiz, de la agencia mexicana de información y análisis Quadratín. Dicha Agencia se fundó en el año 2002 en la ciudad de Morelia Michoacán, y se ha logrado posicionar en diferentes estados del país. En particular, son varias las ocasiones en que dicha agencia, ha colaborado con información estratégica para EL UNIVERSAL, y ahora dicha agencia, tendrá su propio espacio en la frecuencia modulada. Enhorabuena. (EUQ 2)

## PLAZA DE ARMAS

Por Sergio Arturo Venegas Ramírez

Murió este domingo a los 80 años uno de los grandes impulsores de la gastronomía mexicana y de los productos orgánicos: Raymundo Vázquez Estévez, fundador de los restaurantes Nicos, de Azcapotzalco, hace más de medio siglo, y el de Querétaro, desde 1989. Raymundo Vázquez Estévez –sepultado ayer en el De Efe- fue un personaje de nuestra vida cotidiana, digno de entrar en los libros coordinados por el cronista Andrés Garrido del Toral. De hecho estaba contemplado en el quinto volumen, que ya no alcanzó a editarse. El Nicos apareció hace 26 años en el número 506 del Boulevard Bernardo Quintana, cuando Arboledas todavía se llamaba Gamitos y eran contados los establecimientos comerciales de esa zona hoy saturada de empresas de todo tipo. Don Raymundo puso su primera fuente de sodas a los 22 años en la Colonia Clavería, delegación Azcapotzalco, con el nombre de siempre, Nicos, apodo de su novia María Elena Lugo Zermeño, con quien se casó en 1958. Como ya lo ha escrito nuestro director general, gran amigo de Vázquez Estévez, ese negocio, ubicado en la calle Cuitláhuac, esquina con Clavería, cerca de las grabadoras de discos, le permitió conocer y adquirir como clientes frecuentes a los que más tarde serían famosos artistas: Armando Manzanero, Marco Antonio Muñoz, Alberto Vázquez, José José, Juan Gabriel, Lucha Villa y muchos otros. Todos encantados con la cocina casera nutrida por la madre de Raymundo, doña Carmen Estévez,

**MARTES 8 DE SEPTIEMBRE DE 2015**

que le dio al joven matrimonio sus recetas, el sazón y hasta las instrucciones para comprar la materia prima, cómo escoger la fruta, la verdura, las carnes y pescados. Muchos años después, con el éxito rotundo, se plantearía la posibilidad de establecer una sucursal en Querétaro, adonde había venido a estudiar uno de sus hijos. Un día, paasando por el Boulevard Bernardo Quintana, antiguo libramiento a San Luis Potosí, descubrió que vendían un terreno y decidió comprarlo. Iniciaba el nuevo Nicos que, muy pronto, se convertiría en el desayuno favorito de los queretanos. Curioso porque teniendo la misma carta que el del Distrito Federal es el preferido de las mañanas, mientras aquel se llena a la hora de la comida. Cuestión de hábitos, decía. En la Ciudad de México nadie come en su casa. Aquí sí. Estaba orgulloso de promover la auténtica cocina mexicana, a partir, sobre todo, de productos orgánicos, además de ofrecer solo vinos de mesa nacionales. Ya hay muchos restaurantes dedicados a lo internacional, sentenciaba. Uno de los platillos preferidos, en el De Efe y en Querétaro, es la sopa seca de natas, especie de pastel hojaldrado, único en su tipo, a partir de su frase: “La comida que te hace recordar las recetas de aquellas grandes mujeres en la cocina de tu familia”. Así, con el apoyo de su hija María Elena Vázquez Lugo, gerente del lugar, profundizó en la investigación, rescate y desarrollo del recetario queretano, a más de ofrecer festivales oaxaqueños, yucatecos, veracruzanos, bajacalifornianos con importantes chefs invitad@s y el pan dulce de la casa. Esa fue la gran aportación de Raymundo Vázquez Estévez, el empresario que abrió Nicos el 11 de marzo de 1989, el desayuno que llegó para quedarse. Su herencia. -LA VIEJOTECA- **1985**. La novedad en las elecciones de hace 30 años fue que la oposición al llamado partido único, el PRI, logró regidurías en seis municipios: Querétaro, Corregidora, Huimilpan, Tequisquiapan, El Marqués y Pedro Escobedo. Y, mire, cuatro de ellos fueron ganados por otros partidos el pasado domingo 7 de junio. Los dos primeros por el PAN, el tercero por Nueva Alianza y el cuarto por el Verde Ecologista. Tiene razón Liliana; los arrasaron. -OÍDO EN EL 1810- **Calmados**. Que va a tardar la definición del nuevo presidente estatal del PRI, esa para la que Liliana Alcocer Gamba pidió consensos y unidad. Y es que si el líder nacional Manlio Fabio Beltrones aún no define su comité, menos va a estar pensando en el de Querétaro, en donde le quedaron tal mal. Ahí como para el año que entra. -¡PREEEPAREN!- **Toño**. Ya como despidiéndose y con la vista puesta en el CDE del PRI, el alcalde de Tequisquiapan, Antonio Macías Trejo, continúa entregando obras de infraestructura educativa y urbana, como en La Laja. Ahí presumió haber dejado huella en cada rincón del municipio. “Los invito”, exhortó, “a que vayan a todas las comunidades de Tequisquiapan, a la que quieran, y verán que en todas dejamos una huella, en todas pudimos llevar a cabo obra pública”. Y ahí viene. - ¡AAAPUNTEN!- **Casa de la Corregidora**. Dentro de los Festejos Patrios, que este año encabezará el gobernador Jorge López Portillo, están considerados no solamente la ceremonia de indultos y la del Grito, sino también la inauguración del cuarto mural del pintor Victor Cauduro, el del Águila Republicana, ya colocado en la planta baja de Palacio de Gobierno. ¡Salud! -¡FUEGO!- **Migrante**. Buena acogida la que está teniendo El Noticiero de Querétaro en la Internet, a través de [www.plazadearmasradio.playtheradio.com](http://www.plazadearmasradio.playtheradio.com), de lunes a viernes de 1 a 3 de la tarde, con todo el equipo de armeros, incluidos Liz González y Álvaro Rico. Gran respuesta. (PA 2)

## FUENTE DE EL MARQUÉS

Por Juan Antonio del Agua

**LEGADO DE DON RAYMUNDO**. Nicos, imprescindible restaurante de los queretanos, nació hace 26 años en el Boulevard Bernardo Quintana, por la creatividad de don **RAYMUNDO VÁZQUEZ ESTÉVEZ**, gran promotor de la cocina mexicana, fallecido el domingo en la Ciudad de México. Su hija **ELENA** continuará con el legado gastronómico. Descanse en paz nuestro querido amigo. **Agua y manjares ricos en el Nicos**. (PA 1)

FUENTES		
DIARIOS LOCALES	SEMANARIOS Y QUINCENARIOS	SITIOS WEB
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO	CyP: CIUDAD Y PODER
N: NOTICIAS	M: MAGAZINE	DR: DIARIO ROTATIVO WEB



Instituto Electoral del  
Estado de Querétaro

# Síntesis de información local

**MARTES 8 DE SEPTIEMBRE DE 2015**

AM: AM	I18: INFORMATIVO 18	IN: INQRO.COM
CQ: CAPITAL QUERÉTARO	FQ: FUTURO DE QUERÉTARO	IQ: INFORMATIVO DE QUERÉTARO
PA: PLAZA DE ARMAS	LP: LIBERTAD DE PALABRA	SQ: SEXENIO QUERÉTARO
EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	PC: PODER CIUDADANO	ARM: ARGÓN MÉXICO WEB
ELS: EL SOL DE SAN JUAN	ASQ: ASÍ SUCEDE QUERÉTARO	AMX: AMEALCO.MX
EM: EL MOSQUITO	VS: VOZ DE LA SIERRA	SG: SIERRA GORDA ON LINE WEB
EE: EL ECONOMISTA	<b>SITIOS WEB</b>	LCR: LA CRÓNICA REGIONAL WEB
	CI: CÓDICE INFORMATIVO	Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO
	SB: SEMANARIO BITÁCORA WEB	

**SALUDOS CORDIALES  
COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL**